



Paul Hinks et Hery Rajaonarimampianina au Palais d'Etat d'Iavoloha

Antananarivo, 24 juillet 2015. Symbion Power, producteur d'énergies indépendant américain et investisseur dans le secteur énergétique en Afrique, a signé un protocole d'accord **directement**

avec Hery Rajaonarimampianina, Président de la République de Madagascar. L'accord couvre la phase de développement de sept nouvelles centrales électriques qui utiliseront la biomasse, le solaire et le fuel lourd comme sources principales d'énergie. La capacité totale sera de 180 mégawatts. L'objectif est d'apporter des solutions énergétiques électriques plus efficaces et plus rentables qui contribueront à la croissance économique de Madagascar.

Symbion Power possède des installations de production de ces nouvelles énergies dans un certain nombre de pays africains comme le Nigeria, la Tanzanie, le Kenya, le Rwanda et l'Ouganda. Un partenariat sera établi avec ViMa (Vision Madagascar), un investisseur local. Symbion Power formera le personnel ViMa et dirigera des programmes d'enseignement pour augmenter la capacité locale. Une nouvelle entreprise, Symbion Madagascar, sera créée sur la base du partenariat entre Symbion Power et ViMa.

Le Président-Directeur Général de Symbion Power, Paul Hinks, a déclaré : *"Depuis les 16 mois passés Madagascar a repris sa place sur la scène internationale. Le président Hery Rajaonarimampianina s'est impliqué dans un programme ambitieux pour apporter l'électricité à son peuple et réduire les coûts de des carburants qui existent aujourd'hui. Les nouveaux développements effectués par Symbion Power feront économiser des centaines de millions de dollars au gouvernement malgache et lui permettront d'utiliser cette économie pour d'autres exigences budgétaires. Tout compte fait, c'est une chose très positive pour le peuple de Madagascar et nous sommes fiers de faire partie de ce développement "*

.

Le président Hery Rajaonarimampianina a fait ces remarques : *"J'ai le plaisir de constater que Symbion Power, une entreprise américaine bien connue, a choisi Madagascar comme une destination d'investissements. Le travail qu'il effectuera ici créera des milliers d'emplois et améliorera l'état de notre économie grâce à des réductions des coûts énormes de carburant que nous réaliserons. Les Malgaches verront les avantages directs de ces investissements d'ici un à trois ans "*

Toutes les centrales électriques proposées seront implantées à l'extérieur de la capitale, Antananarivo : Tsimiroro, Mahajanga, Nosy Boraha, Nosy Be, Antsiranana et Toamasina. Conformément à la devise présidentielle qui est *"le développement inclusif"*, ces projets fourniront le même accès à l'énergie à travers l'île.

La plus grande usine (116 mégawatts) sera implantée à Tsimiroro sur la côte occidentale de Madagascar où Symbion Power planifie d'utiliser le fuel lourd qui est extrait localement. De

Tsimiroro, il y aura une nouvelle ligne de transmission vers Antananarivo. Ce système de transmission ouvrira également l'accès à l'électricité pour des millions de nouveaux consommateurs. Mahajanga sera le site pour deux usines solaires de 10 mégawatts, ainsi que d'une usine de biomasse de 5 mégawatts.

Des usines

de biomasse supplémentaires seront construites dans des sites stratégiques sur la côte est./.

Très bien, mais tout cela, pour l'instant, reste dans le domaine de la théorie. Or, ces investissements vont certainement se chiffrer à des millions de dollars pour Symbion Power. Hery Rajaonarimampianina -le valet des Malgaches qui lui ont prêté le pouvoir pour un laps de temps seulement, a tellement pris l'habitude d'ignorer ce que transparence veut dire et surtout ce que redevabilité signifie-, feint aussi d'oublier qu'en affaires il n'y a pas de philanthropie. **D'ici un à trois ans, qu'est-ce que le peuple malgache va gagner réellement** -à part des délestages- dans cet engagement unilatéral (sans demander l'avis du vrai détenteur du pouvoir qu'est le peuple malgache) ? Quel sera le sort réservé au personnel de la Jirama si c'est ViMa qui gèrera Symbion Madagascar ?

Qui dit investissements dit retour de fonds, bénéfiques. Et comme l'Amérique capitaliste verse rarement dans la philanthropie, quelle est la contrepartie de ce marché stratégique ? On se rappellera l'histoire et le fiasco total de la société allemande Lahmeyer sous Marc Ravalomanana. Mais à l'époque, il y avait un appel d'offres et le personnel de la Jirama n'a pas été traité en quantité négligeable. Avec Symbion Power, rien. C'est venu «*comme ça* ». La vraie question, pour appeler un chat un chat, est donc: combien Symbion Power a-t-il donné «*directement* »

au président Rajaonarimampianina pour avoir ce marché ? Car c'en est un. On ne le saura pas dans l'immédiat mais pas 1% d'on-ne-sait-quoi en tout cas. Autre question : Madagascar appartient-il donc à la famille Rajaonarimampianina en exclusivité ? Et personne ne dit encore rien à ce stade. Personne ne se pose et ne pose ce genre de question dans la Grande île, comme si c'était

«*normal* »

(dans les normes). C'est désespérant. Sommes-nous aussi si pauvres intellectuellement que ça ? Enfin, qui dit que d'ici un à trois ans, il sera toujours président de la république ?

